

SEMESTRE DE PRINTEMPS 2025

COURS PUBLIC

Uni Philosophes, salle 204 | Ve 14h15-16h | Entrée libre

## Écrire dans une langue “dépeuplée”



### Pages de littérature arménienne des XXe-XXIe siècles

par Valentina Calzolari Bouvier  
professeure d'études arméniennes

Séances : 28 février, 14 et 28 mars, 11 avril, 2 et 16 mai 2025

FACULTÉ DES LETTRES  
UNITÉ D'ARMÉNIEN



UNIVERSITÉ  
DE GENÈVE

## Écrire dans une langue “dépeuplée”

*Pages de littérature arménienne aux XXe-XXIe siècles*

L'intitulé de ce cours s'inspire d'un long poème de Krikor Beledian (né à Beyrouth en 1945 et vivant à Paris depuis 1967), extrait de son recueil *Mantras* (2010). La “langue dépeuplée” est celle des Arméniens, victime du génocide perpétré dans l'Empire ottoman par le gouvernement des Jeunes-Turcs en 1915, et condamnés depuis à vivre en diaspora. Nous nous intéressons aux œuvres en prose et en poésie de Beledian, figure majeure de la littérature arménienne contemporaine en diaspora (une rencontre avec l'auteur, à confirmer, est prévue). En contrepoint, une attention particulière sera également accordée aux écrivains arméniens nés dans la Turquie de l'après-génocide et ayant écrit leurs œuvres dans cette langue “rescapée” – l'arménien moderne occidental – comme moyen de résilience face au silence et à l’“habitus négationniste” qui pèsent dans le pays dans lequel ils ont vécu et créé.

Renseignement : [Valentina.Calzolari@unige.ch](mailto:Valentina.Calzolari@unige.ch)